



Online Magazin | Januar 2026 | Schülervertretung | Ausstellung

## Orange the world

Ein Zeichen gegen Gewalt an Frauen

TEXT: Juno Schönberger i.A. der Schüler\*innenvertretung  
BILD: Juno Schönberger

- In Deutschland tötet alle zwei Tage ein Mann seine (Ex-)Partnerin.
- Jede 3. Frau in Deutschland ist von körperlicher und/oder sexueller Gewalt betroffen.
- Weltweit erleben unzählige Frauen und Mädchen verschiedene Formen von Gewalt.
- 90 Prozent geben an, nachts Angst zu empfinden, wenn sie alleine Männern begegnen.

Diese und viele weitere Fakten schockieren uns. Deshalb spricht sich die Schüler\*innenvertretung aktiv gegen Gewalt an Frauen aus.

Am 25.11. war der internationale Tag gegen Gewalt an Frauen. Dafür gibt es jährlich die weltweite Kampagne von UN Women „Orange the world“ vom 28.11. bis zum 01.12. Passend dazu hat die Schüler\*innenvertretung einen Informationsstand in der Pausenhalle aufgebaut.



Dieser umfasste Plakate, Hilfsmöglichkeiten, Aufklärung, verschiedene Szenarien, um Reaktionen und Lösungen zu finden, sowie eine Spendendose für eine Kampagne der Organisation „Brot für die Welt“, welche sich gegen Gewalt an Frauen einsetzt. Zusätzlich war die Pausenhalle Tag und Nacht orange beleuchtet, um ein sichtbares Zeichen zu setzen. Täglich kamen Schüler\*innen vorbei, informierten sich, spendeten und zeigten Initiative und Verständnis für die problematische Situation auf der Welt. Wir bedanken uns bei der Schulgemeinschaft für dieses starke Zeichen!

Quellen:

- <https://unwomen.de/orange-the-world/>
- [https://www.frauenleben.org/nur\\_ja\\_heisst\\_ja/7-kontakt-usw.htm](https://www.frauenleben.org/nur_ja_heisst_ja/7-kontakt-usw.htm)
- <https://www.hilfetelefon.de/gewalt-gegen-frauen/gewalt-im-namen-der-ehre/>
- <https://www.hilfetelefon.de/materialien/>
- <https://www.havelland.de/landkreis-verwaltung/buergerservice/chancengleichheit/gleichstellung/schwerpunkte/gewalt-gegen-frauen/>
- <https://www.frauenberatungeneustadt.de/wissenswertes/>